

EXCELSIOR



LOS POLICIAS CONTIENEN a peronistas de derecha que se congregaron ayer en la plaza de Mayo, frente a la catedral de Buenos Aires, para conmemorar el aniversario de la muerte de Eva Perón. AP)

50 Ataques de "Montoneros", Dueños de B. Aires por 2 Hs.

La Rebelión de una Unidad Militar,
Frustrada; Isabelita, a Mar del Plata

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 26 de julio.—El comando del ejército argentino contuvo hoy un intento de rebelión de una unidad militar en la provincia de Corrientes y arrestó a su jefe, el coronel Ricardo Flores Jouvet.

La crisis política siguió hoy su curso ascendente: la Presidenta María Estela Peron no asistió a la misa oficiada

en memoria de Eva Perón en la catedral: la policía está en alerta y en los cuarteles se han suspendido los permisos de fin de semana, en previsión de que los guerrilleros "montoneros" intenten repetir los ataques de anoche, cuando por más de dos horas fueron los dueños casi absolutos de la capital del país y desataron una serie de 50 ataques e incendios sin precedente en los últimos años.

El gabinete y los comandantes de las tres armas sugirieron hoy que la Presidenta Isabel Perón deje Buenos Aires el martes, para descansar por una semana en un balneario cercano a la base naval de Mar del Plata, donde se ocupará de todos los asuntos urgentes del gobierno.

El viaje de Isabelita quedó decidido esta tarde, en medio de contradictorios rumores sobre la existencia de presiones de varios orígenes, que la obligaron a cancelar su asistencia a la misa que hubo con ocasión del 23 aniversario de la muerte de Evita Perón, celebrada hoy al mediodía en la catedral metropolitana.

Tampoco concurren los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT), organización de la que Evita Perón fue abanderada y patrona.

Los dirigentes obreros fueron obligados a reunirse urgentemente, casi a la misma hora de la misa, para deliberar sobre la renuncia de Lorenzo Miguel a la máxima dirección de las "62 organizaciones sindicales peronistas", acusado de haberse coludido con Raúl Lastiri, yerno de López Rega, en un intento para evitar que fuera destituido de la presidencia de la Cámara de Diputados. Miguel fue sometido prácticamente a un juicio interno hoy, por parte de sus compañeros de la cumbre obrera peronista.

Miguel fue quien, directamente, presionó a Lastiri para que este aconsejara a la Presidenta a precipitar la renuncia de López Rega. Ello involucró una tácita alianza entre ambos y, ante la amenaza de ser destituido de la presidencia de la Cámara de Dipu-

tados, Lastiri recurrió a Miguel, quien infructuosamente intentó alinear a su favor la corriente parlamentaria de extracción obrera.

ADVERTENCIA DE FAUTARIO

Tras de los atentados y disturbios callejeros de anoche y al conocerse el connato de rebelión del Quinto Regimiento de Infantería en la localidad de Paso de los Libres, en la frontera con Brasil, la decisión de la crisis política convergió hacia los altos mandos militares. El brigadier Héctor Fautario, comandante de la fuerza aérea, cursó anoche un radiograma a las distintas bases de su arma en el país, en el que se reitera la necesidad de mantener el orden institucional y "evitar el surgimiento de personalismos y situaciones egoístas".

Los términos del radiograma de Fautario —quien hace dos días se reunió con Isabelita en una conversación calificada de "franca y amistosa"— fueron interpretados como una directa alusión a las presuntas deliberaciones golpistas en algunos escalones castrenses.

Mensajes similares fueron cursados a sus subordinados por los comandantes de la Marina y el Ejército. Esta tarde, cada uno de los tres comandantes se reunió con su estado mayor. En la jefatura de Marina se informó que el almirante Eduardo Massera suspendió el viaje de inspección que pensaba hacer el lunes a la base naval de Trelew, 1.300 kilómetros al sur, y permanecerá en la capital. La comandancia del Ejército, que desampeña desde hace 48 horas en forma provisional al general José Rosas, jefe del Estado Mayor, vuelve mañana a mando del general Alberto Numa Lanzone, que regresará de un breve período de vacaciones en la región andina de Bariloche.

DESTITUYEN A FLORES JOUVET

Se anunció, asimismo, que el coronel Ricardo Flores Jovet fue destituido del mando militar de la ciudad de Paso de los Libres, en la provincia de Corrientes y se haya arrestado en el arsenal de Buenos Aires, luego de un confuso episodio relacionado con un intento de rebelión de una unidad en aquella población. Flores Jovet se informó criticó al comandante del Ejército y a la Presidenta Isabel Perón, y se dice que convocó a sus subordinados a alzarse en armas.

Al parecer, uno de sus auxiliares inmediatos lo denunció a la superioridad y, tras de aceptar los cargos, el coronel fue relevado de sus funciones y detenido.

Oficialmente se informó que la situación en la unidad volvió a la normalidad y que el coronel Jorge Arcechea asumió la comandancia del Quinto Regimiento de Infantería y de la guarnición militar de Paso de los Libres, considerada como una de las áreas fronterizas argentinas de mayor importancia estratégica, frente al estado brasileño de

Río Grande do Sul y a pocos kilómetros de la línea divisoria con Uruguay.

Una fuente castrense reveló hoy que lo que preocupa a los comandantes, en este momento, es la posibilidad de nuevos brotes de disturbios callejeros, como los de anoche, en que los "Montoneros" crearon en algunas zonas de la capital una conmoción muy cercana al caos.

ACCIONES DE "MONTONEROS"

En acciones sincronizadas que cubrieron barrios del norte, centro y sur del "Gran Buenos Aires", los antiguos guerrilleros peronistas tirotearon dos cuarteles del ejército, tres delegaciones de policía, quemaron autobuses, automóviles y un tren suburbano, apedrearon y luego atacaron con bombas incendiarias cinco sucursales bancarias, un enorme centro comercial, aproximadamente treinta comercios elegantes especializados en joyas, modas y regalos, y cuatro lotes de autos.

Un depósito de lanchas de exclusivo club náutico a orillas del río Tigre fue incendiado. Cerca de 600 embarcaciones de turismo quedaron totalmente destruidas y otras 300 resultaron averiadas e inservibles. El domicilio del sub jefe de la policía federal, Elbio Alessio Rossi, fue tiroteado desde un automóvil en marcha.

Los atentados comenzaron en los barrios obreros de la zona sur del "Gran Buenos Aires", especialmente en Avellaneda, Quilmes y luego Lomas de Zamora, donde un comerciante murió alcanzado por un balazo por haber tardado en desocupar su comercio, que se encuentra en el interior de un pasaje comercial, cuyos locales fueron incendiados.

Un guerrillero murió en una incursión contra el cuartel del batallón de Ingeniería Militar, en Villa Martelli, tras de que los centinelas dispararon contra uno de los automóviles de los atacantes.

Con bombas y fuego de me-

tralleta, los "Montoneros" atacaron también el cuartel del Primer Grupo de Artillería, en la Ciudadela.

Las acciones sincronizadas en distintos puntos de la capital y del Gran Buenos Aires, sorprendieron y paralizaron virtualmente a la policía, la que tardó en reunir efectivos y reaccionar a la altura de los atacantes. Estos se desplazaron con facilidad, especialmente por las amplias avenidas de la elegante zona norte de la ciudad, donde incendiaron un autobús a sólo seis manzanas de la residencia presidencial de Olivos.

Con ello, cortaron el tránsito por la avenida Libertad y se adueñaron durante algunos minutos, en acciones relámpago, de los elegantes barrios residenciales de Martínez (donde quemaron el centro comercial), la Lucila, Acassuso y San Isidro. En estos incendiaron dos sucursales del banco de Galicia y una del banco Tornqvist, dos grandes concesionarias de los coches Fiat y Peugeot y alrededor de 20 tiendas elegantes.

Antes, en el barrio obrero de Avellaneda, donde atacaron con "bazookas" a la delegación de policía, incendiaron

otra sucursal del Banco de Galicia. Un pequeño grupo se desplazó por el centro de la ciudad y lanzó bombas incendiarias contra la sucursal del City Bank of New York; fue



LA PRESIDENTA Isabelita, que se halla enferma de gripe, comulgó ayer con motivo del aniversario de la muerte de Eva Perón. Recibe la hostia de manos de monseñor Emilio Grasselli. (AP)

JUL 27 1975

EXCELSIOR

go, el mismo grupo hizo detonar una bomba en elegante confitería de la esquina de las calles de Florida y Paraguay, corazón turístico de la ciudad, en el mismo edificio donde funciona el consulado de Brasil.

A la misma hora, volaron un automóvil frente a la mansión que alberga la sede de la embajada brasileña, en la calle Arroyo. Los muros del cementerio de "La Recoleta" donde está sepultado el general Pedro Aramburu, muerto por los "Montoneros" hace cinco años fue tiroteado en una de las últimas acciones de la noche, dos horas y quince minutos después que estalló el primer petardo en la delegación policial de Avellaneda.

Los "Montoneros" cortaron el paso en puentes y viaductos de acceso a la ciudad, en los que pusieron carteles anunciando la existencia de bombas, aunque esto era falso.

Pero, con eso, paralizaron el tránsito de vehículos en plena hora de circulación más intensa y sembraron, asimismo, el terror psicológico con falsas alarmas de explosivos en el Plaza Hotel y en ocho edificios de grandes empresas comerciales.

Hoy, a menos de 24 horas del ataque "montonero", un alto militar informó que las fuerzas armadas "no se disponen a intervenir en el proceso político argentino", pero admitió que la eventual repetición de la "noche montonera" del viernes podría crear una situación "muy similar" al caos, y subrayó: "Y en situaciones de caos y desorden las fuerzas armadas podrían autoconvocarse a intervenir, para reponer la institucionalidad en sus cauces normales".